



Tabula Rasa

ISSN: 1794-2489

info@revistatabularasa.org

Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca
Colombia

Grosfoguel, Ramón; Galcerán, Montserrat; Suárez-Krabbe, Julia
Introducción a Foucault y la colonialidad
Tabula Rasa, núm. 16, enero-junio, 2012, p. 37
Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca
Bogotá, Colombia

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=39624572003>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica
Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

INTRODUCCIÓN A FOUCAULT Y LA COLONIALIDAD

RAMÓN GROSGOUEL

University of California

MONTSERRAT GALCERÁN

Universidad Complutense de Madrid

JULIA SUÁREZ-KRABBE

Roskilde Universitet

Los artículos recogidos en este número especial de Tabula Rasa surgen de la conferencia titulada «Foucault y la colonialidad» celebrada en la Universidad de la Coruña en Galicia los días 26 y 27 de mayo de 2011. El evento fue inspirado por el ensayo de Santiago Castro-Gómez titulado «Foucault y la colonialidad del poder» (Tabula Rasa número 6: 153-172, enero-junio 2007). Motivados por los planteamientos hechos por Castro-Gómez en dicho ensayo, decidimos hacer un encuentro que intentara poner en diálogo crítico las aportaciones de Foucault con las aportaciones de los diversos autores de la perspectiva de la «colonialidad del poder». La idea era explorar los frutos de un debate y un diálogo crítico entre ambas perspectivas. Lo que resultó del diálogo fue una heterogeneidad de perspectivas. Algunos intentaron negociar una fusión positiva entre la perspectiva de Foucault y la perspectiva de la colonialidad, otros mantuvieron una posición más favorable a Foucault, mientras que otros hicieron una crítica a Foucault desde la perspectiva de la colonialidad. Esta heterogeneidad de posiciones queda reflejada en los ensayos incluidos en este número. No pretendemos con este número agotar el debate. Esperamos que este número contribuya a abrir un debate y un diálogo fructífero entre ambas perspectivas y estimule la organización de futuros encuentros en esta dirección. Agradecemos a la Oficina de Igualdad de Género de la Universidad de la Coruña, a la Universidad Nómada (Madrid) y a la Universidad Invisible (A Coruña) por su apoyo en la organización de la conferencia. En particular, queremos agradecer al profesor José Angel Brandariz García por su generoso apoyo en la realización de este evento.